

Rubio prevé señales de transición para "dos a tres semanas", mientras FF.AA. refrenda lealtad a Maduro

Canciller de EE.UU. descartó prontas elecciones en Venezuela. Jefe de Defensa chavista anunció despliegue de tropas y exigió la liberación del líder del régimen. La Suprema designó a Delsy Rodríguez como presidenta encargada y Trump le hizo advertencia.

Leo Riquelme

Con las calles vacías pero con filas en los supermercados se mantuvo ayer Caracas, un día después que Estados Unidos capturara y llevara a una cárcel de Brooklyn al presidente Nicolás Maduro y a su esposa, Cilia Flores, a quienes acusa de liderar un régimen narcoterrorista. Ante la incertidumbre que reina en el país, el secretario de Estado de la Casa Blanca, Marco Rubio, indicó que en las próximas "dos a tres semanas" habrá señales sobre el rumbo de la "transición" que prometió el sábado Donald Trump.

Horas después que la Corte Suprema ordenara que Delsy Rodríguez asumiera como presidenta encargada de Venezuela, el canciller estadounidense confirmó que trabajarán con ella y otros hombres fuertes del chavismo, como Diosdado Cabello y Vladimir Padrino. Esto, a pesar de EE.UU. los acusa de ser parte de la organización delictual.

"Esperamos ver más cumplimiento y cooperación que antes. Ahora hay otras personas a cargo del aparato militar y policial en Venezuela. Tendrán que decidir qué rumbo tomar. Y esperamos que elijan un rumbo diferente al que eligió Nicolás Maduro. En último término, esperamos que esto conduzca a una transición integral", dijo Rubio a NBC.

"Hasta que no los resuelvan (los problemas), continuaremos con la cuarentena del petróleo. Tendrán presión de Estados Unidos. Vamos a hundir los barcos que traten de ir a los EE.UU. Seguiremos presionando a las embarcaciones (...) y potencialmente otras cosas", añadió.



Los supermercados en Caracas tuvieron ayer largas filas por temor a que se agudice el desabastecimiento.



Las protestas a favor y en contra de lo ocurrido se mantuvieron ayer.

Luego el propio Trump se refirió a la decisión de mantener a Delsy Rodríguez, pero lo hizo con una amenaza. "Si no hace lo correcto, pagará un precio muy alto, probablemente mayor que Maduro", dijo a The Atlantic.

Tal como hizo el sábado Trump, Rubio descartó una entrega de poder a la oposición, liderada por Edmundo González y María Corina Machado, a pesar de que los conteos independientes aseguran que el primero ganó las elecciones de 2024.

"María Corina Machado

es fantástica, y la conozco desde hace mucho tiempo (...), pero aquí está la realidad a la que nos enfrentamos... la realidad inmediata que es que, lamentablemente, la gran mayoría de la oposición ya no está presente en Venezuela. Tenemos asuntos a corto plazo que deben abordarse de inmediato", dijo.

Igualmente descartó llamar a elecciones pronto. "Todo eso es muy prematuro en este momento. Hay mucho trabajo por hacer", planteó.

Trump también se refirió al futuro venezolano ayer:

"Ya saben, la reconstrucción allí y el cambio de régimen, como quieran llamarlo, es mejor que lo que tienen ahora. No puede empeorar".

FF.AA. Y LEALTAD

Rubio aseguró que no mantienen presencia militar en Venezuela, un país en el que recién ayer se comenzó a hablar de las bajas que dejó la captura de Maduro y donde hasta la oposición que celebró la operación comenzó a expresar inquietud.

El partido Vente Venezuela (VV), de Machado, convocó a manifestaciones para defender la "soberanía popular y la soberanía nacional"; mientras que la Plataforma Unitaria Democrática (PUD), principal coalición opositora, planteó que la "liberación inmediata de todos los presos políticos" era "urgente" para avanzar en una transición.

Según la ONG Foro Penal, hasta diciembre había 900. En tanto, el ministro de Defensa, Vladimir Padrino,

entregó el respaldo de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) a Delsy Rodríguez como presidenta encargada, aunque señaló que Maduro es "el auténtico y genuino líder constitucional de todos los venezolanos" y exigió su liberación inmediata.

Según The New York Times, en los bombardeos y en la captura del sábado murieron unos 80 venezolanos. Por la tarde, el régimen indicó que para perpetrarlo se atentó contra el sistema eléctrico nacional, que seguía afectado.

Padrino anunció un estado de comoción exterior, que facultó al despliegue de la FANB, incluida la toma de la infraestructura de los servicios públicos, la industria de hidrocarburos y las empresas básicas, para garantizar su "pleno funcionamiento", y activar "todos los planes de seguridad ciudadana".

"El gobierno bolivariano garantizará la gobernabilidad del país y nuestra institución continuará empleando todas sus capacidades disponibles para la defensa militar, el mantenimiento del orden in-

ASEO EN SANTIAGO



Con una gran cantidad de basura amanecieron ayer los sectores Parque Almagro y Toro Mazote, en Santiago y Estación Central, donde se concentraron el sábado las celebraciones de la comunidad venezolana en la capital por la captura de Nicolás Maduro por parte de Estados Unidos. En ambos sitios los mismos manifestantes ayudaron a asear las calles.

terno y la preservación de la paz", agregó, comprometiéndolo a la formación de un bloque "popular, militar y policial" de "combate" para "enfrentar la agresión imperial".

Padrino llamó a la ciudadanía a retomar hoy la vida normal. Esto en una jornada en que se espera que Maduro y su esposa sean llevados a un tribunal para dar inicio al proceso de presentación de los cargos que enfrentarán, que son liderar un "gobierno corrupto e ilegítimo", conspiración narcoterrorista, conspiración para la importación de cocaína, y posesión de ametralladoras y dispositivos destructivos.

Por la tarde, los gobiernos de Chile, Brasil, Uruguay, México, Colombia y España rechazaron "las acciones militares unilaterales" de EE.UU. en Venezuela, "las cuales contravienen principios fundamentales del derecho internacional, en particular la prohibición del uso y la amenaza de la fuerza, el respeto a la soberanía y a la integridad territorial de los Estados", dijeron.